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SESI0N EXTRAORDINARIA No. 001-2025

14 DE ENERO DEL 2025

En la ciudad de Gunranda a los catorce dias del mes de enero del dos mil veinte y cinco, siendo
las nueve horas, se  instala e]  pleno  del  Consejo  Universitario de manera virtual y presencial
en  sesi6n extraordinaria primera, con  la presencia de  los siguientes miembros: Dr. Arturo Rojas
Salchez, Rector; Dra. Silvia Pacheco Mendoza, VicelTectora Acadchca; Dr. Carlos Ribadeneira
Zapata,    Vicerrector   de   lnvestigaci6n   y   Vinculaci6n;   Ing.    Rarfuro   Jaramillo   Villafuerte,
Representante  de  los  Profesores,  en  linea;  Ing.  Mario  Escobar  Gortaire,  Representante  de  la
Facultad de Ciencias Administrativas,  Gesti6n Empresanal e Informatica;  Ing.  Manuel Monar
Sol6rzano,  Representante  de  la Facultad  de  Ciencias  de  la Educaci6n,  Sociales  Filos6ficas y
Humaristicas;  Dr. Maco Chavez Taco, Representante de la Facultad de Jurisprudencia, Ciencias
Sociales y Politicas;  Dr.  Vladinr Rivera,  Decano de la Facultad de Ciencias Administrativas.
Gesti6n Empresarial en Infolmatica;  Dr.  Jose Luis Altuna,  Decano de la Facultad de Ciencias
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Ciencias  Sociales y Politicas;  Srta.  Ma.  Gabriela Obando,  Representante estudiantil,  en  linea;
Srta.  Alejandra  Chica,  Representante  Esfudiantil,  en  linea;  Abg.  Vinicio  Bustos,  Procurador,
encargado; actha en calidad de Secretaria General, Abg. M6nica Le6n Gonzalez.

Invitados:    Lie.    Gorqui   Vistin,   Director   Extensi6n   San   Miguel;   Econ.    Rene   Villacies,
Representante de la Asociaci6n de Profesores;  Ing.  Jorge Goyes,  Director de Planeamiento y
Seguraniento de la Calidad.

Ausentes: Ing. Vinicio Montalvo Silva; Representante de la Facultad de Ciencias Agropecuanas,
Recursos  Naturales  y  del  Ambiente,  problemas  de  conexi6n;  Dr.   Oswaldo  L6pez  Bravo,
Representante de la Facultad de Ciencias de la Salud y del Ser Humano, problemas de conexi6n;
Srta. Carolina Moncayo Yinez, Representante Estudiantil, problemas de conexi6n; Sr. Geovarmy
Aguaguifia Moy6n, Representante de los Empleados y Trabajadores, problemas de conexj6n;

Por secretaria se  constata el  qu6nm,  el mismo  que  se  encuentra conformado por  12  sefiores
Miembros de Consejo presentes para dan inicio a la sesi6n con las siguientes observaciones:

OBSERVACIONES:

1.    EI Ing. Vinicio Montalvo envia un mensaje por WhatsApp indicando: M6nica sabe que
sale lo rismo, no podemos conectamos, asi que justifica por favor voy a una reuni6n va
Agropecuarias un buen dia. (textual del mensaje).

Desde secretaria se procede a llamar por telefono al Dr. Oswaldo L6pez, preguntandole
si  puede  conectarse,  me  indica  que  no  puede  conectarse  a  la  sesi6n  y  le  ofrezco
mantenerse  en  La  llamada  desde  mi  telefono  celular  para  que  participe  en  la  sesi6n,
indicindome que no.
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3.    Mediante llamada telefonica desde secretaria al Sr. Geovanny Aguaguina se le comunica
que La sesi6n es presencial y virtual y me indica que no va a poder asistir de manera
presencial y que le envie el link, el compafiero se conecta a ]a sesi6n e inmediatanente
mediante via WhatsApp indica que no se conecta,  disculpas (textual del mensaje), por
secretaria  se  contesta  el  mensaje  "diciendole  ya  estaba  conectado  usted y  se  realiza
captura de pantalla de la conexi6n".

4.    Mediante llamada telefonica desde secretaria a la Srta. Carolina Moncayo se le comunica
que la sesi6n es presencial y virtual y me indica que no puede venir a la Universidad y
por  secretaria  se  procede  a  enviar  el  link  para  que  se  conecte  a  la  sesi6n,  mediante
WhatsApp la Srta.  Carolina envia un mensaje indicando:  "Hay demasiada bulla en mi
casa, mi vecina esfa construyendo su vivienda por ende esta rna bulla terrible" (textual
del mensaje), y no se conecta a la sesi6n.

Porsecretariaseindicaporserunasesi6nextraordinariaseprocedeadarlecturaalaconvocatoria
y al orden del dia.

1.    Analisis y  Aprobaci6n del  Acta de la sesi6n  extraordinaria (023) de fechas 26  de
diciembre de 2024.

2.    Analisis y Aprobaci6n del Plan Operativo Anual, POA 2025.

Por secretaria se procede a dar al primer punto del orden del dia.

PRIMER PUNTO: Analisis y Aprobaci6n de Actas de sesi6n extraordinaria (023) de fecha 26
de diciembre de 2024.

DR. ARTUR0 ROJAS, compafieros de acuerdo a la metodologia que se ha verido procediendo
si tienen alguna observaci6n, sugerencia o recomendaci6n se lo puede hacer o case contrario se
lo remita via correo electr6nico a seeretaria, en consideraci6n.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por la Dra. Silvia Pacheco, secunda Dr. Carlos Ribadeneira.

Por secretana se procede a tomar la votaci6n coiTespondiente.

Dra. Silvia Pacheco, proponente,
Dr. C`arlos Ribadeneira, apoya la moci6n;
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
Dra.  Silvana L6pez, voto salvado;
Dr. Angel Naranjo, a favor;
Iir. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, voto salvado;
Ing. Mario Escobar, voto salvado;
Ing. Vinicio Montalvo, problemas de conexi6n;
Dr. Oswaldo L6pez, problemas de conexi6n;
Iir. Marco Chavez, a favor;
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[ng. Ramiro Jaramillo, gracias Ilo s6 que pasa con el volumen, apenas he escuchado las hltimas
palabras del Rector entiendo de que estin en la aprobaci6n del acta anterior de acuerdo a lo que
estoy escuchando, antes de emitir mi vote simplemente no se si me puede aclarar sefiora secretaria
pero estoy un poco confundido en la sesi6n que estoy de manera virtual, sin embargo conectamos
estanios siete personas, entonces la verdad es que no entiendo esta situaci6n, por eso es que yo
tambi6n estoy conectado virtual como se habia hecho la invitaci6n en la convocatoria y en cuanto
tiene que vcr al acta si no me equivoco el  acta del 26  de diciembre en la cual en la Facultad
tuvimos defensas de tesis todo el dia, por lo tanto salvo mi voto respecto a la aprobaci6n de la
misma, por lo tanto salvo mi voto;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, problerms de conexi6n;
Sr. Geovarmy Aguaguifia, problemas de conexi6n;
Dr. Arturo Rojas, a favor.

La ponderaci6n de la votaci6n es de 9.58.

Por  secretana  solicita  autorizaci6n  al  Sefior  Rector  para  dar  la  explicaci6n  al  Ing.  Ramiro
Jaramillo de lo solicitado al momento de la votaci6n.

Una vez autorizada le comunica al Ing. Jaramillo que en la convocatoria se fue de manera virtual,
pero se envio un mensaje indicando que es de manera presencial y virtual.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 001 - 2025 - 001
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE:   ``APR0BAR   EL   ACTA   DE   LA   SES16N   EXTRAORDINARIA   DE
CONSE-o uNIVERSITARIo (023), DE DlclEMBRn 26 DEL 2024".

Por secretaria se procede a dar al segundo punto de] orden del dia.

SEGUND0 PUNTO: Analisis y Aprobaci6n del Plan Operativo Amual, POA 2025.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Jorge Goyes, proceda con la explicaci6n correspondiente.

ING. JORGE GOYES, sefior Rector, sefiores Vicerrectores, compafieros Miembros del Consejo
Universitario,  en relaci6n a lo que estipula en el Estatuto de la Universidad Estatal de Bolivar
donde  se  formula la obhigatoriedrd el  sefror Rector debe presentar la Resoluci6n  de  Consejo
Universitario  del  POA  de  cada  afro  y  la  obligatoriedad  de  la  Direcci6n  de  Planeamiento  y
Aseguraniiento de la calidad la elaboraci6n del respectivo documento, debo infomales que este
proceso  de  la  elaboraci6n  del  POA  inicia  siempre  con  meses  anteriores,  para  el  POA  2025
inicianos el mes de novienibre con el env{o de lineamientos bisicos para la elaboraci6n del POA,
el Dapartamento de Planeamiento se reuni6 con cada una de las Unidades, con cada uno de los
Decanos,  con cada uno de los Dapartamentos,  el POA son las necesidades en  funci6n de  dos
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lineamientos  bdsicos,  el  primero  debe  estar  relacionados  con  el  PEDI  Institucional  y  lo  que
establece los modelos de evaluacidn, como antecedente de esto el dia 6 de enero el sefior Rector
con Memorando Nro UEB-RECT-2025-008-M, hace relaci6n a Memorando UEB-DF-2025-002-
M suscrito por la Ing. Sandra Vargas, Directora Financiera, que manifiesta sefior Rector como es
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PLANIFICAC16N Y FINANZAS PUBLICAS- Prog7'umocjd# pre5wpres/c{rja ere e/ oj5o gce Se
p_osesi.on? .el/]a Presidente/a de la Reptiblica.- Hasta que se ap"ebe el Presupuesto Gene;al del
Esta9o.d.elchoenqueseposesionalapresidenteoelpresideritedelaRepdbl;ca,regirdalrrowh
tatal^del pres^upu.esto codifiicado al 31 de diciel`nbre del afro ariterior, particular ere deber& ser
n?tif icf.do gpicialme.n!e por parte del Ministro o Minislra a cargo de-las f inanzofs prblicas a la
A.sambl?a. Nacional  fat.sta  el  15  en_ero, junto con un irforn'Ie  tJcnico.   irn los pr;supuestos  del
r,eslo, d?I   see,Ior  _p.dblico,   se   ap.Iicf rd _esta   misiina  disposici6n.   con   su   rispeciivo   6rgano
/egj5/a/7.}'o...  (...)  El  ente  rector  de  las  finanzas  pdblicas  durante  la  ejecucj6n  del  presupuesto

prorrogado, podra aunentar o rebajar items y partidas de ingresos y egresos que no incrementen
el  valor total  fijado  en  el  presupuesto  iricial  proITogado,  a  su  vez  pods  ihiciar procesos  de
optimizaci6n del  gasto  a los presupuestos  institucionales  durante  la vigencia del  presupuesto
prorrogado que considere convenientes y oportunas.  Si antes de que se apruebe el Presupuesto
General del Estado ocurre rna calda en los ingresos o
endeudamiento que impida financiar el presupuesto de forma integral o cunplir con las reglas
fiscales, el ente rector de las finanzas ptiblicas, debefa hacer los ajustes para reducir los egresos
respeetivos para asegurar iina eficiente y adecuada ejecuci6n presupuestana"  En los rubros para
el  afro  2025   ustedes  van   a   encontrar  en   la  fuente  01   ADMINISTRACI0N   CENTRAL
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VINCULAC16N CON LA COLECTIVIDAD 42,476.00, dando un TOTAL de 21,244,046.55,
es el presupuesto prorrogado del afro 2025  segdr lo establece la COPLAFIP y e] Miristerio de
Fianzas.

ElpresupuestoporGmpodeGastos:Grupo510000EGRESOSENPERSONAL$13,763,624.72;
Grupo 530000 BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO $ 4,674,862.07; Grupo 570000 0TROS
EGRESOS      COREIENTES$      392,827.65;      Grupo      580000      TRANSFERENCIAS      0
DONACIONES   CORRIENTES   $   959,416.92;   Grupo   840000 EGRESOS   DE  CAPITAL $
1,453,315.19 dando un TOTAL de $ 21,244.046.55.   Hay que hacer rna aclaraci6n compafieros
como ustedes saben el afro anterior tambien se recibi6 un presupuesto prorrogado porque era la
posesi6n del Presidente de la Rapdblica y en los meses posteriores se produjo  una reducci6n
presupuestaria por efectos de aplicaci6n de la fomula de calculo de la rapartici6n de recursos
pdblicos y esos va a suceder este afro, nosotros optado por trabajar en base al codificado de $
21,244.046.55  y  eso  se  ha  repartido  a  cada  de  las  unidades  que  vamos  hacer  el  analisis
inmediatanente compafieros.   En cada rna de las unidades se firm6 un acta donde se lleg6 a los
acuerdos respectivos para establecer el financiamiento que tiene cada una de las unidades, como
ustedes podrin revisar en  el documento  que se les remiti6 a sus correos electr6nicos y si hay
alguna inquietud u obselvaci6n se les brindat la explicaci6n respectiva.  Compafieros  son los
valores solicitados y son los valores que se llegaron a los acuerdos, hay otros valores que ya se
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unidades,   como  les  digo  no  se  quito  ningbn  valor  a  las  Facultades  ni  a  linguno  de  los
dayartanentos.

DRA. SILVANA L6PEZ, tengo rna duda y en la mafiana le manifesto a los compafieros , que
porque ciertos valores no constan aqui, porque deberia constar todos los valores, en el caso de mi
Facultad y de algunas Facultades, y Departamentos no constan los valores especificos y creo tan
importante que consten los valores porque por ejemplo tenemos un rubro que no esta puesto en
donde dice adquisici6n de medicanentos especificamente,  si bien es cierto se puede hacer rna
proyecci6n   estimada   de   los   medicamentos   de   mds   prevaLencia   que   se   da   en   Bienestar
Universitario,  porque  el  afro  anterior  aqui  en  C'onsejo  Universitario  una reuni6n  con  algunos
estudiantes en donde se manifestaba, los sefiores Decanos deben recordarse mds o menos el mes
de agosto no recuerdo la fecha especifica donde se pretendia pagan para algunos estudiantes cuyo
objetivo era colectar dinero para medicanentos especificanente de Bienestar Uriversitario, aqu'
personalmente  me  opuse porque no  terian  rna planificaci6n,  solanente  se pretendia  de boca
hacerlo y nunca mas se volvi6 a pronunciar el tema y a la S,rta. Maria Elena se le deeia que en el
POA  debe  constar  especificanente  para  todo  el  afro  para  los  medicarnentos,  entonces  aqui
especificanente la Srta. Staphany me explic6 que el nibro especifico es especificamente se lo va
a ir dando a medida al desembolso econ6mico que se haga y que si se aprobaba el POA el dia de
hoy se empezaba hacer las reformas,  entonces yo si  considero que previo a la presentaci6n de
esto, primero se deberia hacer rna evaluaci6n del POA antenor de lo que se gast6 de lo que no se
gasto de lo que falto, para este afro hacei.lo las proyecciones previstas, yo personalmente no veo
los  valores   en   cosas  tan  necesarias,   dtiles,   indispensables,   por  ejemplo  en   este  caso   los
medicanentos.

ING. JORGE GOYES, como les deofa este es un presupuesto prorrogado en los presupuestos
prorrogados el Ministerio de Finanzas mos envia las cedulas presupuestarias con la asignaci6n
presupuestaria, recuerden que el afro pasado el presupuesto de la Umversidad lleg6 a 18400000
mil d6lares con la devoluci6n de fuente 2, entonces la disposici6n del Mimsterio de Finanzas que
nosotros planifiquemos en funci6n de lo  que realmente fue de lo  asignado que  son  18400000
d6lares, entonces el valor excedente que es 3200000 que es para llegar a los 21000000 miuones
nosotros  le  hemos  puesto  como  cargo  a  la  Iirecci6n  de  Planificaci6n,  eso  no  sigmfica  que
Planeamiento va a ejecutar eso, como ustedes pueden vcr en la pantalla se les esta proyectando lo
que pidib cads uno en el POA esos que valores estin asignados a la Direcci6n de Planeamiento
se van a reasignar el momento que el Ministerio de Finanzas mos de luz verde se van asignar a lo
que las unidades solicitan y se va a proceder hacer las refomias necesarias para adjudicar lo que
ellos solicitaron, en este momento lo que estamos nosotros poniendo es lo que el Ministerio de
Finanzas  mos  envio  en  cada  rna  de  las  cedulas  presupuestarias,  cumplimos  lo  que  dice  el
Ministerio  de  Finanzas,  el  dinero  que  el  Ministerio  asigna  es  en  funci6n  de  lo  que  estaba
determinado en el afro 2023 es el mjsmo presupuesto por tanto lo que nosotros tenemos que hacer
es reasignar el valor presupuestario en cada uno de los rubros, en cnda uno de los items de acuerdo
a lo  que  el Ministerio  de Finanzas no ha asignado, por eso la ejecuci6n del presupuesto  que
tenemos es de 18 millones aproximadamente, pero el momento que el Minsterio de Finanzas mos
de lur verde para proceder con los valores que estin aqui asignados como P]anteaniento, haremos
las reformas efectivas para dotar del dinero necesano que solicitaron las unidades administrativas,
los compafieros de Bienestar Universitario mos pasaron como ustedes pueden vcr, no les pasamos
a ustedes los que dice el POA porque nosotros estamos pidiendo la aprobaci6n lo que dice el
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presupuesto 2025, o de valores estin reci6n planificados, porque estos son valores planificados
quesevanacompensar,sevanafinanciarelmomentoqueexistaladisponibilidedpresupuestala,
les pasanos lo que dice el presupuesto 2025 y ese es el financiamiento que  nos pidieron cada rna
de las unidades, nosotros les hemos dado lo que el presupuesto mos permite hacer de  18400000
d6lares.

DFA.  SILVANA  LOPE:Z,  para hacerle mas claro  espeeificainente  usted mos  dice  que  es el
rmsmo presupuesto,  entonces es el presupuesto ya conocido, porque usted esta proyectando un
exceldondeseincluyelosvalores,sinembargonosotrostenemosunexcelquenoseincluyenlos
valores.

ING. JORGE GOYES, nosotros estamos presentando la aprobaci6n del presupuesto 2025, no
los presupuestos proyectados, nosotros tenemos presentar lo que el presupuesto puede fmanciar
este momento y como le digo el Ministerio de Finanzas mos envia y nosotros hacemos las cedulas
presupuestarias y en las cedulas dice que el presupuesto de la Universidad es 21 millones pero se
va  producir  rna  reducci6n  presupuestaria  como  la  del  afro  pasado,   el  presupuesto  de  la
Universidadvaser18400000rild6lares,ladiferenciaestaasignadoaPlaneandentopanqueel
momento que el Ministerio de Finanzas mos de luz verde poder hacer las reformas respectivas y
fmanciar lo que mos ham pedido las uhidades, en este momento estamos pidiendo la aprobaci6n
deloquediceelpresupuesto2025,noloestamospidiendoloqueesfaproyectado,nopuedopedir
que me aprueben rna proyecci6n, yo tengo que poner los valores que solicito la aprobaci6n.

DR. ARTUR0 ROJAS, compafieros el presupuesto prorrogado es en atenci6n de o que viene
precisamente del afro anterior, pero aqu' esta la propuesta que hay un codificado y el otro es el
asignado, en el asignado es del afro 2024 que es precisamente lo que se esfa manifestando los 2 I
millones cuando se aprueba el presupuesto en la Asamblea Nacional en el mes de abril ya fija
cuanto  es la reducci6n que se hizo  al  sector pdblico,  a nuestra Uhiversidad el  corte  fue de  3
millones, entonces como viene prolrogado se viene a entender que viene con la misma cantidad
21 rillones, pero en el codificado ya con la reducci6n solamente son los 18 millones, por cso es
que nosotros en este momento tenemos que tenor lo rismo, porque recuerden que en este afro son
las elecciones y la normativa indica que el presupuesto tiene que ser aprobado por la Asanblea
Nacional, en prevision que nosotros estamos diciendo que en mayo se posesiona el Presidente de
laRephblicaahilaLeyleotorgahastatresmesesalaAsambleaNacionalparalaaprobaci6ndel
presupuesto,vamosaponerunafechaagostoquenostendrinquedeterminarlacantidadreal,por
lo  tanto  lo  que  esta  indicando  el  lng.  Jorge  Goyes  es  que  tenemos  que  tomar  en  cuenta  la
planificaci6ndelafioanteriorbasadosenelasignadoyelcodificado,queesperamosqueenagosto
alomejortengamosresultadospositivosoalomejortengamosasimismounareducci6n,porlo
tanto este reato lo que tenemos que aprobar es por gnipos en relaci6n a lo que tiene el Miiiisterio
codificado,  es asi por ejemplo en el rubro de remuneraciones,  nosotros mandanos el total del
grupo,ylosdemdsgruposquetienelaUniversidadasignadoparaestemomento,postenorcomo
hemos actuado en este Consejo Universitario las reformas pertinentes, en este sentido es lo que
setienequehaceraprobardelosgruposqueelMinisterionostieneasignado.

ING.  MANUEL  MONAR,  despu6s  de  la  explicaci6n  del  sefior  Director,  del  sefior  Rector
entiendo   ante   un  poco  confuso   asignado,   prorrogado  pero  para  yo  poder  entender  mds
ripidamente es, se a cogido e] presupuesto del afro anterior, se ha puesto las mismas cantidades
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que gastaron cada unidad porque obvianente en el prorrogado es el mismo presupuesto, como se
dijo  hay  alguna  posibilidad  por  aumento  de  recaudaciones  del  impuesto  a  la  renta,  nuestro
principal fuente de ingresos es el impuesto a la renta de ahi se desglosa a las Universidades del
pals,  habido un incremento talvez no haya reducci6n  o  talvez  si haya reducci6n,  pero  lo  que
entiendo es que se cogieron las mismas cantidades del afro anterior por cada una de las unidades
y se les asign6 de acuerdo a como fueron gastadas y ahora se plantea la misma metodologia poner
lo que se gast6 el afro anterior en este presupuesto, porque va a ser la misma cantidad asignada y
inuy posiblemente la misma cantidad codificada o devengada,  lo dnico que para tener un poco
claro  en  el  caso  de  los proyectos  de  las  actividades  donde  estin los  casilleros  en  blanco  eso
posiblemente  de  acuerdo  a  la  nueva  asignaci6n  puedan  codificarse,  puedan  darse  valores,
entonces entiendo que esas lineas en blanco de acuerdo a la disponibilidad presupuestaria en su
momento con alguna reforma serin financiadas.

ING. JORGE GOYES, lo que tenemos que manejar es el asignado que le dan a la universidad
el codificado es el nominal que iricialmente le asignan a la universidad, nosotros trabajanos con
el  codificado  que  mos  dice  el  Ministerio  de  Finanzas  pero  al  final  por  el  mes  de  agosto  o
septlembre sabremos en rcalided cuanto le asignan a la umversidad por ser un afro electoral.

ING. MARIO ESCOBAR, compafieros de acuerdo a lo presentado en el documento en Excel se
ve que realmente el presupuesto de la Universidad es de 21244044,55, de esto no  se como se
temina el gasto permanente y el gasto no pemanente, cuando mos vamos al documento que mos
enviaron se habla de los proyectos que estin 33 proyectos en la pagina 25, no se si tambi6n de
acuerdo esfa distribuido por proyectos para que tanbich se incluya y a partir de la pagina 25 viene
la evaluaci6n del POA 2024 y en este consta que se ha gastado  19790131,36, la diferencia de los
21 millones que estaba presupuestado para recuperar como se va hacer.

ING. JORGH  GOYES, como  decia la diferencia esfa asignado  a Planeamiento porque no  se
puede asignar a cada una de las unidades, porque la cedula presupuestaria que viene desde el
Ministerio de Finanzas asigna a la Unidad de Planeamiento para que sea redistribuida a cada rna
de las Facultades y Unidedes que van a ser asignados al momento que tengamos disponibilidad.
Continuemos  revisando  el  cuadro  excel  para  que  sigan  haciendo  las  preguntas  que  sean
necesarias.

ING. MANUEL MONAR, tengo entendido que en el presupuesto estin los ingresos y egresos y
detallar en que se va a gastar, mi pregunta donde consta aqul los ingresos que pudiera generar la
Empresa Pdblica.

ING.  JORGE  GOYES,  al  inicio  de  mi  intervenci6n  les  di  los  valores  que  el  Ministerio  de
Finanzas mos asigna tanto por Propedeupo como por valores de gasto corriente son 21244000 nil
d61ares son los ingresos que tiene la Universidad, los otros ingresos que son de fuente 2 que son
los  valores  que  genera  la  Universidad,  son  valores  estimados  que  tenemos  nosotros,  en  la
generaci6n de autogesti6n el afro pasado tuvimos un ingreso de  1100000 delares, nosotros nos
hemos hecho rna proyecci6n de los ultimos cuatro afros de ingresos que ha tenido la fuente 2 y la
proyecci6n es que no vamos a superar el  1100000 d6lares, por tanto nosotros en el presupuesto
estanos considerando un valor de 800000 d6lares para solicitar la reducci6n de la fuente 2 en los
pr6ximos meses, porque no s va suceder lo que mos
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fuentes de financiamiento que tiene la Universidad que mos asignan el Ministerio de Finanzas y
lo que genera la Universidad a trav6s de Posgrado y la pdrdida de gratuidad de los estudiantes,
esos los valores de fmanciamiento de la Universidad.

DR. ARTURO ROJAS, respecto a la pregunta que hace el  Ing.  Manuel todos debemos tener
muy claro las fuentes de financianiento.  La fuente de financiamento la fuente 2 no son recursos
del Estado, nos pone un ntimero nada mds y ese ndmero es lo que nosotros debemos tratar de
obtener.      Con   las   ofertas   de   posgrado  mds   otros   enolunentos   que  tambi6n   sirven   de
financiamiento puedan ser realmente obtenidos por la Universidad, en este caso hay rna politica
institucional de tener derecho a todo tramite, que sighifica eso cualquier funcionario, o personas
extemas  que  tengan  que  hacer  rna  petici6n  tiene  que  comprar  obligatorianente  la  especie
valorada,porqueesossoningresosparalaUniversidad.PorotroladolaEmpresaPriblicanotiene
nada que vcr, es rna entidad totalmente autonoma directa que es administrativa y financiera, no
se recibe ni un solo recurso que alinente las areas del presupuesto.

ING.  MARIO  ESC0BAR,  reitero  mi  pregunta  sefior Rector  en  el  sentido  de  como  se  esfa
manejando aqui por prograna en el POA de 21 millones y tanbien en el POA que mos da en la
ptsina25referentealaEmpresPdblicaUEB,entoncessiesqueesdeafueralaEmpresaPhblica
porque se esti alimentando nosotros desde el punto de vista en el gasto.  Para ir coherente lo que
he manifestado en sesiones ant    ores en el mismo doc`mento en la pfigina  156, hay un rubro
eapeeifico que dice adquisici6n de maquina para inpririr credenciales para la instituci6n 2 nil
d6lares,  yo  habia  solicitado  sefior  Rector  de  pronto  un  programa  de  seguridad  institucional,
porque aqui entra todo el mundo, porque no se les da credencial tarnbich a los estudiantes que es
un pedido fundamental. Sefior Rector el problema de segundad es fundaniental.

DR. ARTURO ROJAS, en ese sentido como estamos aprobando en grupo se puede tener en
cuenta cuestiones de refoma porque la seguridad si preocupa, nosotros el afro anterior tuvimos
que contratar una empresa privada de seguridad y a expensas de que el Mihisterio apruebe, se les
culinin6 el contrato a los sefrores Guardias de Seguridad y el Ministeno de Finanzas a trav6s de
laslimitacionesquenosponeprdcticamentenosprohibi6ynosdotorecursosparalacontrataci6n,
no obstante por la situni6n de seguridad mos extendieron para la contrataci6n de un mes que
culmin6 el mes de diciembre, en este momento no tenenos seguridad privada y el poco personal
que  tenemos  en  la  instituci6n  realmente  representa  rna  ayuda  pero  tanbich  rapresenta  un
problema porque ellos no pueden trabajar mas de las 8 horas diarias y como no hay la cantidad
suficiente de la rotaci6n ya que la guardiania y  seguridad  son  24  hous,  entonces mos hemos
quedados  desabastecidos  de  ciertos  puntos  de  segunded,  lo  que  dice  Mario  esta  correcto
tendriamos que ver si es que existe los recursos y considerar prioritarias estas cosas y dejar de
hacer otras, en ese sentido hay que revisar Jorge para la seguridad.

ING.  JORGE  GOYES,  compafieros  se  ha realjzado  la  explicaci6n  en  detalle  de  lo  que  las
Facultades, Departamentos y Unidades han solieitado, y con la explicaci6n que se ha realizado
hasta aqui seflor Rector.

DR.  ARTURO  ROJAS,  compafieros  si no hay  otra inquietud tomando  en  cuanta que  se ha
explicado este es un presupuesto prorrogado.
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ING. RAMIR0 JARANILLO, buenos dias me ham surgido algunas inquietudes respecto a lo
que se ha dado a conocer por parte del lng. Goyes, yo quisiera aprovechar este momento tomando
en cuenta que en hi caso personal es la primera vez que estoy en rna sesi6n de Consejo de esta
forma, es decir a traves de la pantalla via zoonL en este sentido yo quiero recomendar sefror Rector
para que se revise la situaci6n de las convocatorias a Consejo, la verdrd que en el caso suyo por
ejemplo yo he escuchado con bastante clarided lo expresado en esta sesi6n, en el caso de otras
personas que han intervenido casi no  los he podido escuchar,  en el caso  del lng.  Goyes hubo
muchos cortes en el transcurso de su exposici6n, entonces la verdad es que significa bastantes
inconvenientes de poder realmente hacer algunas puntualizaciones y ajustes respecto de lo que se
esta queriendo aprobar el POA 2025, entonces ojala se rervise esta situaci6n porque me parece que
seria mejor si es que todos estariamos conectados y no de manera unos en zoom y otros presencial,
mds alla de esto y respecto de lo que he podido escuchar, la primera este tema del presupuesto a
nivel de instrfuciones ptiblicas realmente al momento resulta ser una situaci6n bastante triste de
como el Ecuador viene manejando este tema puesto que seguimos trabajando con los fanosos
presupuestos prorrogados que se esta convirtiendo ya en rna situaci6n de manejo permanente, lo
cunt no es correcto, ojala algdn momento los presupuestos e procedan a trabajar de rna manera
diferente dependera mucho de qui6n esta dirigiendo el pals, y conocedor de lo que significa el
presupuesto  prorrogado  esto  no  da  de  que  la Universidad  tiene  que  trabajar  en  base  a  una
planificaci6n fume que debe seguir su curso para los procesos, en este sentido yo sinceramente
la  explicaci6n  de  muchos  de  los  rubros  resulta  innecesario  mds  ath  la  planificaci6n  es
al)solutamente intema de quienes son los responsables de hacerlo, en el caso nuestro obviamente
podemos hacer nuestros aportes pero tat cual como se esfa trabajando en el pals la situaci6n es
casi innecesaria puesto que cuando ya se apruebe el presupuesto en la Asaniblea Nacional y luego
se pueda impulsar la ejecuci6n en algunos casos sera imposible que se lo haga y en otros casos se
tendra que trabajar con una serie de reformas durante todo el periodo, en este sentido yo lo tinico
que aspiro es que realmente se haga las cosas, puesto que en nuestra Facultad a la que pertenezco
por ejemplo y no puedo hablar solo de la Facultad sino a rivel general porque realmente es casi
inexistentes en lo que tiene que vcr con la infraestructura y otros aspectos, en ese sentido insisto
que en las refomas que se hagan se lo hagan haciendo un analisis muy concienzudo y con el
aporte  de  cada  una  de  las  Facultades  para  que  realmente  puedan  impulsar  todo  lo  que  las
Facultades y demds unidades de la Universidad puedan realizarlo, el sistema de debate insisto no
he podido hacerlo como me hubiera gustado como suelo hacerlo puesto que en el audio no me
permitio  escuchar  con  la  claridad  del  caso,  eso  es  lo  que  queria  mencionar  al  respecto  y
obviamente   que  aspirar  tannbien  que  toda  esta  planificaci6n  para  el  afro  2025   insisto  se
complemente a la planificaci6n existente a la Universidad y que se pueda fortalecer los gastos
correspondientes para una ejecuci6n 6ptima que en algivn momento debefa llegar sobre el 90%
puesto que todavia asi mismo las ejeouciones esfan muy por debajo de lo que deberia tal cual
como otras instituciones,  este aporte por el momento,  entiendo que esto ya se va a proceder a
vofar pero insisto me ha sido muy complejo esouchar La explicaci6n y en esta situaci6n dare mi
criterio  al  momento  de  la votaci6n,  muchas  gracias  y  disculpen  si  no  me  ham  escuchado  es
justanente el problema de la conectividad insisto no me parece pertinente que algunas personas
estemos en la virtualidad y otras de presencial, lo halo hacemos virtual o lo hacemos presencial
todos porque la situaci6n es realmente complicado.

DR. ARTURO ROJAS, compafieros quiero agradecer por los aportes son imf
de todas maneras nuevamente sefialar e indicar de que este presupuesto es el
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que aprobarse en los prineros dias de este afro y consecuente con lo que pueda establecerse se
puede  hacer  las  respectivas  reformas,  aqui  cal)e  hacer  nuevanente  a  Planeamiento  para  los
requirentes, nosotros hemos elaborado una matnz de seguimiento que permite ir visunlizando que
cosassevanrealizandoyquecosassevanquedandoytomarencuentatambichqueustedesdeben
contar  con  admihistradores  de  contrato,  a  lo  cual  ellos tienen  la responsabilidad  de  hacer  el
seguimiento exhaustivo el proceso a seguir, en consideraci6n compafieros.

DRA.  SILVIA   PACHECO,  primero  quisiera  felicitar  por  el  trabajo  que  se  hace  desde
Planificaci6n porque no es tan ffroil el poder coordinar con cada rna de las dependencias a lag
cuales tenemos requerimientos, porque las situaciones de las inquietudes que se han realizada y
las respuestas que se ham dado, tanbich es perinente valorar ese trabajo, y por hltimo mociono
para que se apruebe el POA institucional afro 2025.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por la Iba. Silvia Pacheco, secunda Dr. Carlos Ribadeneira,

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Silvia Pacheco, proponente,
Dr. Carlos Ribadeneira, apoya la moci6n;
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
Dra. Silvana L6pez, como lo manifests al comienzo de la reunion debe existir la evalunci6n del
POA anterior, por eso ri voto es abstenci6n;
Iir. Angel Naranjo. a favor;
Dr. Jose Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, yo habia mencionado y me suno a la felicitaci6n emitida por la Dra. Pacheco,
pero  tambich  habia mencionado  que  deberianos revisar  porque  una  Facultad tiene  mas  otra
menos, igual felicito al equipo de trabajo, mi vote es a favor;
Ing. Vinicio Montalvo, inasistencia justificada;
Dr. Marco Chavez, antes de emtir mi vote, se ha escuchado toda la mafiana del trabajo que ha
hecho  por  parte  de  Planeamiento  respecto  del  POA  y  bajo  el  principio  de  confianza  quiero
entender que se debe confiar que todo el trabajo levantado por las unidades acadchicas, por las
direcciones fue en base a informaci6n s6lida y contundente, bajo es situaci6n y bajo el principio
de confianza mi vote es a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, inasistencia justificada;
Ing.  Ramiro  Jaramillo,  debo  insistir  antes  de  emidr  el  voto  habido  muchos  cohortes  en  las
intervenciones y muchas veces no he podido escucharles, mds alla de eso si bien es cierto hay un
documento adjunto yo considero de que hay algunas inconsistencias que deberin ser analizadas
de manera mucha mds profimda y aspiro que cuando sea aprobado el presupuesto se puedan hacer
las reformas para poder hacer justamente una ejecuci6n justamente apegada a las inportantes y
prioridades que tiene la Universidad en totes las instancias, comparto plenamente tanbien con lo
que se ha mencionado de parte de la Dra.  Silvana en el sentido de que es fundamental que la
Universidad  haga  rna  evaluaci6n  del  POA  del  afro  anterior,  de  tal  manera  de  poder  saber
realmente     51   porque   esos  resultados,   con  esos  antecedentes,   lo   cual  es  rna  posibilidad
democratica como ente Colegiado no puedo aprobar el presupuesto en las actuales circunstancias
por lo tanto me abstengo;
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Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, sin internet;
Srta. Carolina Moncayo, inasi stencia justificada;
Sr. Geovanny Aguaguina, inasistencia justificada;
Dr. Arturo Rojas, una vez que se ha podido escuchar, debadr y entendiendo que cada uno tiene
sus criterios recuerden que este presupuesto es institucional y con antelaci6n se les ha remitido
pertinente en la cual basindome en el principio confiabilidad como indica el Dr. Chavez ilustre
letrado,  y  teniendo  en  ouenta  que  cada  uno  Decana  y  Decanos  son  quienes  entregan  la
informaci6n, o podemos nosotros traer un documento que goce de esas garantias y por lo tanto
los mismos requirente estalan al pendiente de ejecutar su presupuesto, mi voto a favor.

La ponderaci6n de la votaci6n es de 10,67

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 001 - 2025 - 002
CONSEJO uNrvERSITARIO

RESUELVE:

PRIMERA: APR0BAR EL PLAN OPERATIV0 ANUAL EN BASE AL PRESUPUESTO
PRORROGADO   2025,   DE   LA   UNIVE}RSDAD   ESTATAL   DE   BOLivAR,   LAS
MOI)IFICACI0NES   PRESUPUESTARIAS   Y   DEL   POA;    Asf   COM0    LAS   Y
HERRAMIENTAS     QUE     SH     DERIVAN     COMO     EL     PLAN     ANUAL     DE
cONTRATAcloNEs y PLAN ANUAL Dn INVERsloNEs.

SEGUNDA: DlspoNER A LAs uNIDADns ADMINlsTRATIVAs y OpERATlvAs EL
CUMPLIMIENTO    OBLIGATORI0   DEL   POA   2025   Y   LAS    EVALUACI0NES
CORRESPONDIENTES".

Por secretaria se da a conocer que concluye el orden del dia.

DR. ARTURO ROJAS, compafleros gracias todo lo que se actha en Consejo Universitano va
en beneficio de nuestra quenda Universidad Estatal de Bolivar y aspirando que podamos seguir
en la continuidad de nuestro trabajo en beneficio de la misma.

Direcci6m  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
~.ueb.eduiec

11


